



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín del Hospital Clínico**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de Ciencias Médicas**. Este tiene el propósito de evidenciar la evolución del contenido y poner a disposición de nuestra audiencia documentos académicos originales que han impulsado nuestra revista actual, sin embargo, no necesariamente representa a la línea editorial de la publicación hoy en día.

NOTA DEL EDITOR
=====

Dr. Juan Ignacio Monge E.
Editor Invitado

NOTA DEL EDITOR

=====

La permanente actualización de criterios y normas de conducta en la prevención y tratamiento de la infección, constituye un requisito básico para la seguridad que debe ofrecer el ambiente quirúrgico a los pacientes que requieren de cirugía.

El material presentado en el presente volumen corresponde en su mayor parte al temario del "Ciclo de actualización en Bacteriología" que se desarrolló durante 1975, como parte de las actividades de perfeccionamiento del Servicio de Cirugía del Hospital Clínico de la Universidad Católica de Chile.

La organización del temario estuvo condicionada por las relaciones entre infección y cirugía, debiendo seleccionarse obligadamente los tópicos en razón de las limitaciones del tiempo disponible. En el tratamiento de los temas, se procuró restringir la información básica al mínimo necesario para una cabal comprensión y fundamentación de la prevención y terapéutica.

Sin perjuicio de las restricciones en el tratamiento del tema por las razones ya mencionadas, se estima que el material recopilado tiene plena vigencia y utilidad para los diversos ámbitos de la práctica médica, y representa una fuente de información actualizada que justifica su difusión.

//

Es indispensable destacar y agradecer en forma especial la colaboración del Dr. Francisco Montiel, asesor microbiólogo del Servicio, y las contribuciones de los diferentes relatores.

Para complementar la información que se entrega en este Boletín, se solicitó al Dr. Guillermo Acuña, un artículo sobre normas generales en el uso de antibióticos, contribución que se agradece especialmente.



DR. JUAN IGNACIO MONGE E.
Jefe Servicio de Cirugía
Anestesia y Pabellones
Editor Invitado

Santiago, Septiembre de 1976